

CLUNY Déplacements

Une formation au brevet d'Initiateur mobilité à vélo



Les stagiaires réunis avec les formateurs et le président de la communauté de communes du Clunisois. Photo JSL/Jean-Claude VOUILLON

La communauté de communes du Clunisois a organisé cette semaine une formation au brevet d'Initiateur mobilité à vélo (IMV) pour des agents de l'intercommunalité et des bénévoles de "La vie-cycllette".

Le projet "Vélo pour tous en Clunisois" est l'un des éléments de la stratégie de territoire développée par la communauté de communes du Clunisois. Dans le cadre de ce projet a été proposée une formation au brevet d'Initiateur mobilité à vélo (IMV), qui vient de réunir durant trois jours une dizaine de stagiaires : des agents de l'intercommunalité et des bénévoles de l'association "La vie-cycllette". « Côté communauté de communes, c'est l'équipe de la piscine de La Guiche qui a suivi la formation, explique Juliette Grolée, chargée de mission mobilités à la com'com'. Ces personnes pourront ainsi, pendant la période de fermeture de la piscine, animer des séances d'ap-

prentissage au vélo dans des écoles du secteur, cela à partir des mois de janvier et février prochains. » L'association "La vie-cycllette" s'est quant à elle donnée pour but de « promouvoir par tous les moyens le développement d'une véritable trame cycliste dans le territoire du Clunisois, afin d'encourager les déplacements au quotidien ».

Apprendre à se déplacer à vélo

« Agir pour le développement du vélo comme mode de transport au quotidien et défendre les intérêts des usagers cyclistes » est l'objectif de la FUB, Fédération française des usagers de la bicyclette. Elle coordonne ainsi les échanges d'expériences entre ses associations-membres et vient en appui à tous ceux qui veulent agir pour développer la pratique du vélo, particulièrement en ville, en organisant notamment des formations pour bénévoles et professionnels. Deux de ses formateurs, Lucile Cousin

(association "Mines de Rayons") et Gautier Henaff (association "Recycl'Arte"), ont animé le stage à Clunys avec un programme très dense, théorique et pratique, dont une séance avec des élèves de CM2 à l'école Marie-Curie. Les notions abordées doivent permettre aux participants de pouvoir conduire des séances de vélo-école, de transmettre les connaissances nécessaires pour se déplacer à vélo, en autonomie et dans la circulation.

LIMV est amené à former différents publics (jeunes, adolescents, adultes) à la mobilité à vélo en milieu urbain et périurbain, à animer des activités de découverte, d'initiation et d'éducation à la pratique du vélo. Les stagiaires ont beaucoup apprécié la formation, comme ils l'ont formulé à l'heure de la remise des attestations de formation, en présence du président de la com'com', Jean-Luc Delpeuch. Lequel s'est réjoui de la tenue d'un tel stage et du développement de la pratique du vélo.

Jean-Claude VOUILLON (CLP)

TRAMBLY

12 années de bons et loyaux services pour Colette Chaintreuil

Au cours d'une petite cérémonie, la municipalité de Trambly a tenu à remercier Colette Chaintreuil, qui a géré l'agence postale communale entre le 1^{er} août 2008 et le 30 juin 2020. Comme le bureau de l'agence postale est situé juste à côté du secrétariat de mairie, en l'absence de la secrétaire et du maire, Colette répondait aux nombreux appels téléphoniques et prenait les messages laissés par les interlocuteurs. La municipalité lui a offert une superbe orchidée. C'est le maire, Bernard Perrin, qui a remis la plante en présence des adjoints Christophe Balvay et Monique Vouillon, et de la conseillère Stéphanie Taboulet. Actuellement, Colette n'a qu'un seul regret : avec la pandémie, elle ne peut voir ses petits-enfants aussi souvent qu'elle le désire. Et les activités étant à l'arrêt, sa tâche de secrétaire du foyer rural l'est également.



Christophe Balvay, Monique Vouillon, Colette Chaintreuil, Bernard Perrin et Stéphanie Taboulet (de g. à d.). Photo JSL/Paul BOUILLET

MATOUR

Des travaux pour soigner les abords de la Maison de santé

Les locaux médicaux sont terminés et les professionnels ont intégré la Maison de santé de Matour. Mais l'extérieur a seulement commencé à être aménagé en début de semaine. Côté place de l'Église, devant la Maison de santé, des bordures en ciment ont été installées, avant la pose d'un béton désactivé et la finition de l'escalier le long de l'église. Reste aussi à installer le goudron. Dans la partie du bas, les sols sont nivelés pour aménager des espaces verts, ainsi qu'un parking pour les voitures, le long de la cour du collège.



Les travaux sont en cours de finition à la Maison de santé de Matour. Photo JSL/Paul BOUILLET

SAINT-LÉGER-SOUS-LA-BUSSIÈRE

Les pompiers distribuent leur calendrier

Ce week-end, la douzaine de pompiers du Centre de première intervention de Saint-Léger-sous-la-Bussière a proposé son traditionnel calendrier à chaque foyer de la commune. Si les pompiers sont toujours attendus et bien accueillis par la population, ils regrettent néanmoins de devoir rester sur le pas de la porte, crise sanitaire oblige. « Nous avons quand même tenu à rencontrer les gens, plutôt que de déposer le calendrier dans la boîte aux lettres. Même si ce n'est souvent qu'une brève entrevue, c'est quand même plus convivial », confie le sapeur-pompier Jean-Marie Vivier.



Jean-Marie Vivier et Adrien Desroches, pompiers volontaires. Photo JSL/M. T. LAFFAY

BOURGVILAIN

Un bel après-midi de Noël à l'école



La classe de CM1 et CM2 a bricolé, chanté et a apprécié le déjeuner et le spectacle de clown offert par la mairie. Photo fournie par l'école

Au RPI des quatre saisons, à Bourgvilain, on a fêté Noël, vendredi après-midi, juste avant les vacances, d'une façon colorée et chaleureuse malgré les impératifs de sécurité sanitaire. Il n'y a pas eu comme à l'accoutumée de brassage d'enfants ni d'accueil de parents dans l'enceinte de l'école. Les deux groupes d'enfants n'ont pas été mélangés pour leur matinée de bricolage. Au déjeuner, chacun a eu droit au repas spécial Noël préparé par l'auberge Larochette, de délicieuses gougères suivies d'une ballotine de chapon farci dans la tradition de Noël, du fromage et un gâteau au chocolat au lait mandarine. L'après-midi s'est déroulée autour de jeux de société avant le spectacle de clown offert par la mairie de Bourgvilain.

Enfin, le goûter de 16 heures, avec chocolat chaud et brioche, offert par le restaurant scolaire de Bourgvilain, a été apprécié. « Nous souhaitons que les enfants passent une belle fête de Noël malgré un protocole strict. Quant à notre trimestre avec eux, il s'est bien passé au niveau santé pour les enseignants et les enfants, même si cette période est éprouvante pour tous », confie la directrice du RPI, Carole Lovato.